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* Позывные субботника * Для пусковых объектов
ПЕРЕЧИСЛИМ
В ФОНД МИРА

В коллективе дирекции 
строящегося завода КПД 
состоялось профсоюзное 
собрание, на котором кол
лектив обсудил вопрос 
участия 18 декабря в ком
мунистическом субботнике.

Решено: обратиться в 
штаб субботника комбината 
с просьбой определить для 
дирекции участок на одном 
из пусковых объектов чет
вертого квартала. Собрание 
также решило выйти всем 
коллективом (22 человека] 
на субботник, а заработан
ные средства перечислить в 
Фонд мира.

• • •

Поздравляем!

* В парткоме ДСК
В канун юбилейного ком

мунистического субботника 
в парткоме ДСК состоя
лось совещание, на кото
ром, как на генеральной 
репетиции, выступили руко
водители всех подразделе
ний — председатели шта
бов по проведению суббот
ника. Руководители завода, 
стройуправлений, служб 
подробно остановились на 
организационных вопросах,

Не останется в стороне и 
производственный коллек
тив строительного управ
ления № 28.

— 18 декабря на комму
нистический субботник вый
дут практически все рабо
чие и служащие нашего 
управления. В этот день бо
лее 200 человек освоят 

доложили о тех мероприя
тиях, которые ими выпол
нены.

Совещание партийного 
актива комбината показало, 
что коммунистический суб
ботник должен пройти в 
нашем краснознаменном 
коллективе на высоком 
уровне: всюду оформлена 
наглядная агитация, опре
делены работы на пусковых 
объектах четвертого квар-

УДАРНЫЙ ТРУД- 
РОДИНЕ
около 30 тысяч рублей 
капвложений. Все шесть 
монтажных бригад взяли 
повышенные соцобязатель
ства, — сказал нашему пор

тала, организованы группы 
по сбору металлолома, 
продуман прием более чем 
1000 привлеченных трудя
щихся, намечены выпуски 
«молний» и фотовитрин, на
граждение отличившихся в 
труде.

Пусть труд нашего мно
готысячного коллектива бу
дет еще одним подарком 
60-летию образования 
СССР!

респонденту зам. началь
ника управления Ю. И. 
Ениватов, — в преддверии 
этой знаменательной даты 
велась большая подготови
тельная работа. Строителям 
было прочитано немало 
лекций, рассказывающих о 
достижениях советского на
рода.

УПТК не
Остались считанные дни 

до завершения второго го
да одиннадцатой пятилет
ки. Как известно, в ком
бинате для выполнения 
плана ввода жилья объяв
лены дополнительные ус
ловия .-социалистического 
(соревнования на четвер
тый квартал.
I Коллектив УПТК пре
красно. понимает, что по
ложение дел на пусковых 
объектах ДСК во многом 
зависит от обеспечения 
строек материалами. Се
годня коллективам участ
ков и цехов УПТК выданы 
дополнительные задания. 
- УПТК решило обеспе
чить пусковые объекты в 
следующие сроки: обоя
ми — до 25 декабря, ла-

подведет!
«окрасочными материала
ми и шпаклевкой — до 28 
декабря, материалами по
ла (ДСП, линолеум, 
шпунт, щиты пола) — до 
20 декабря, стеклом и 
жестяными изделиями, 
погонажем и лагой — до 
20 декабря 1982 года.

• Коллектив УПТК уве
рен (ири своевременном 
получении материалов с 
баз поставщиков), что 
наши бригады выполнят 
взятые дополнительные 
задания и не подведут 
генподрядные стройуправ
ления.

А. ШАИБАКОВА, 
инженер 

1 по труду
УПТК.

Вчера коллектив ДСК 
облетела радостная весть: 
Свердловскому домостро
ительному комбинату при
своено высокое и почет
ное звание «Имени 60-ле- 
тия Союза ССР».

Награда 
обязывает

Коллектив Свердловского 
Домостроительного комби
ната активно участвовал во 
Всесоюзном -социалистиче
ском соревновании в 
честь 60-летия образования 
СССР.

По итогам соревнования 
комбинату присуждено 

,первое место. Многотысяч
ный коллектив строителей 
‘награжден переходящим 
Красным знаменем ЦК 
КПСС, • Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Рекорд 
бригады

Отличных результатов на 
предъюбилейной трудовой 
вахте добивается коллек
тив коммунистического 
труда, бригада штукатуров 
Валентины Агеевны Парши- 
ковой из СУ-15. В прош
лом месяце при хорошем 
качестве работ отделочни
цы достигли выработки — 
13,38 кв. метра полезной 
площади на одного чело
века при -норме 4,82 кв. 
метра.
■ Не снижает темпов пере
довой коллектив и в декаб
ре. Штукатуры успешно вы
полнили работы в трех 
подъездах 167-квартирного 
дома 1В (квартал «Комсо- 
мольский-2».

ПО ИНИЦИАТИВЕ 
общественных ор
ганизаций ДСК в 

районе массовой застрой
ки в «Комсомольском» 
организован на днях 
профсоюзный штаб строй
ки. Он призван решать 
социально - бытовые во
просы. На его первом ор
ганизационном заседании 
начальником штаба из
бран председатель объ
единенного профсоюзно
го комитета О. А. Гри
горьев, заместителем — 
секретарь комитета ком
сомола ДСК В. Балаба
нов. Созданы постоянно 
действующие комиссии 
по организации соцсорев
нования, бытовым вопро
сам, производственной 
дисциплине, технике без
опасности, информации и 
Другие.

На заседании профсо
юзного штаба решено 
каждую неделю подводить 
итоги предъюбилейного 
соцсоревнования между 
коллективами бригад ДСК 
и смежных организаций. 
Передовикам производст
ва будут посвящены спе-

* По следам наших выступлений
«ВОЗВОДЯТСЯ
КАССЫ
АЭРОФЛОТА»

Под таким заголов
ком в № 44 газеты 
был опубликован мате
риал. На критические 
замечания, высказан
ные в нем, редакция 
получила следующий 
ответ:

Бригада В. И. Соло

Профсоюзная жизнь

Создан 
штаб

циальные выпуски «мол
ний», лучшие коллективы 
будут награждаться вым
пелами и Почетными гра
мотами. Для того, чтобы 
более успешно мобилизо
вать строителей на до
срочное выполнение 
предъюбилейных обяза
тельств, решено активи
зировать работу партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских групп в кол
лективах, улучшить ра
боту советов бригад.

Большая работа по ор
ганизации действенного 
соревнования, по обеспе
чению запросов и ‘нужд 
трудящихся ляжет на 
плечи работников отдела 
труда и зарплаты ДСК, 
нормативно-исследователь-

менна закончила мон
таж КБО-42 и сейчас 
сосредоточена в основ
ном на кассах Аэро
флота, а одно звено 
бригады занято на 
монтаже КБО-63.

Работа бригады на
ходится под постоян
ным контролем руко
водства управления, 
улучшено обеспечение 
строительными мате
риалами и автотранс
портом.

К сожалению, пос

«ГОРСЭС
ЖДЕТ
РЕШЕНИЯ»

Под таким заголов
ком. в № 43 нашей га
зеты от 5 ноября 1982 
года было опубликова
но письмо горсэс. Ре
дакцией получен сле
дующий ответ:

Письмо горсэс о со
здании санитарно-за

ской станции, председа
телей профкомов подраз
делений комбината. Ведь 
только сегодня в микро
районе «Комсомоль- 
ский-2» комбинат сосре
доточил на пусковых объ
ектах 60 бригад. Забота о 
домостроителях, их нуж
дах как раз и будет под 
пристальным вниманием

членов профсоюзного,
штаба.

Итак, профсоюзный
штаб делает первые ша
ги. Но будет он постоянно 
действующим. С нового 
года штаб развернет ра
боту в новом районе мас
совой застройки ДСК — 
жилом квартале «Акаде
мический». Даны задания

на выполнение эскизов 
для наглядной агитации и 
радиофикацию будущего 
помещения штаба.

В честь победителей со
циалистического сорев
нования итоги намечено 
подводить «здесь каждые 
десять дней.

На снимке: на заседа
нии штаба.

тавка заводом ЖБИ-1 
стеновых панелей с от
делкой «декор» оста
ется неудовлетвори
тельной, а это являет
ся постоянным тормо
зом при монтаже объ
ектов соцкультбыта.

Несмотря на имею
щиеся трудности, мон
таж касс Аэрофлота 
будет закончен в сро
ки, установленные гра
фиком.

Л. АХМИН, 
начальник СУ-28.

щитной зоны вокруг 
завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола 
рассматривалось у ди
ректора завода.

Проектирование за
щитной зоны поручено 
конструкторскому от
делу завода со сроком 
окончания в текущем 
году.

И. КОТОВ, 
зам. директора 

завода ЖБИ 
им. Ленинского 

комсомола.
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* По материалам 

партийного собрания

ОЦЕНИВАТЬ ПО ДЕЛАЙ
* (Из доклада секретаря парткома В. С. Кузнецова)

Состоявшийся в ноябре 
текущего года Пленум ЦК 
КПСС продемонстрировал 
монолитное единство на
шей партии, убедительно 
подтвердил твердую реши
мость КПСС и ее Цент
рального Комитета и 
впредь неуклонно следо
вать курсом XXVI съезда 
КПСС, ленинским курсом в 
области внутренней и 
внешней политики.

Скромный, но важный 
шаг для города в реали
зации заданий одиннадца
той пятилетки по жилищно
му строительству сделан 
коллективом Свердловского 
домостроительного комби
ната. За 9 месяцев введе
но 245 тысяч кв. метров 
жилья со значительным 
ростом к ‘уровню прошлого 
года. Выполнены и другие 
основные технико-экономи
ческие показатели. По ито
гам 1981 года комбинат 
был признан победителем 
в социалистическом сорев
новании, а по результатам 
работы текущего года 
дважды победителем — 
как в министерстве, так и 
в городе. Полностью осу
ществлен переход на 
строительство домов серии 
141. Значительно облегчен 
труд строителей за счет 
повышения степени завод
ской готовности лестничных 
площадок, элементов лиф
тового холла, изделий без- 
рулонной кровли и целого 
ряда других новшеств.

76 коллективов работают 
по пятилетним планам- 
обязательствам. Включив
шись в социалистическое 
соревнование «К 60-летию 
образования СССР — 3 го
довых нормы!», уже сегод
ня 38 бригад из 40 выпол
нили взятые социалистиче
ские обязательства. И 
вновь высоких показателей 
добились коллективы 
бригад: монтажников Н. Ли
сина — СУ-20 (парторгани
затор В. Петухов), А. Венер- 
цева — СУ-29 (парторгани
затор Н. Баранов), В. Сы- 
щенко — СУ-28 (партгруп
орг А. Рачков); плотников 
П. Бабарина — СУ-15 (он

ВЫСТУПИЛИ В ПРЕНИЯХ
Секретарь партийной 

организации СУ-7 В. Ф. 
НЕСТЕРОВ самокритич
но отметил среди недо
статков в работе партбю
ро управления слабый 
контроль за выполнением 
принятых постановлений, 
недостаточную работу по
литинформаторов и агита
торов в бригадах, прогу
лы рабочих и простои ме
ханизмов, неудовлетвори
тельное положение в час
ти механизации ручного 
труда (в оборудовании 
объектов, например, подъ
емниками типа «Гнезно- 
1000»),

Основным вопросом для 
партбюро остается ввод 
пусковых объектов в экс
плуатацию. К сожалению, 
далеко не все вопросы по 
сдаче жилья и двух мага
зинов зависят от коллек
тива. Отстают по своим 
делам на объектах соц
культбыта СУ-20, «Урал- 
сантехмонтаж», «Урал-
энергомонтаж». По вине 
субподрядчиков генпод
рядчик не может рассчи
таться с домом № 44. 
Штукатурные работы на 
домах № 43 и № 1 («Ком- 
сомольский-3») намечено 
закончить до 20 декабря.

же и парторганизатор в 
бригаде); маляров Е. Маря- 
хиной — СУ-1; формовщи
ков В. Калинникова (секре
тарь парторганизации цеха 
И. Усатов).

Несомненно, усилилось и 
партийное руководство 
коллективом домостроите
лей. Ускорять работу помо
гают партийные штабы, 
временные партгруппы, 
различные формы и мето
ды партийного руководства 
производством. Результа
тивность труда возросла во 
многом благодаря улучше
нию планирования, совер
шенствованию системы уп
равления строительством, 
внедрению новой техники и 
технологии.

И все же положение дел 
как в заводском, так и 
строительном производстве 
остается неудовлетвори
тельным. Анализ работы 
домостроительного кон
вейера по месяцам выяв
ляет его огромную арит
мию.

Говоря о низком заделе, 
можно однозначно увязать 
его неудовлетворительной 
работой нулевых управле
ний. Оба управления до 
сих пор не обеспечили 
монтажников фронтом ра
бот. Большие недоделки по 
сданным домам. Имеют 
место брак и переделка. 
Один лишь факт многоднев
ного срыва работ во вто
рую смену на 214-квартир
ном доме по ул. Храмцов- 
ской бригады т. Лисина из- 
за отсутствия куска кабеля 
для освещения площадки 
говорит о многом.

Порой слышишь от нуле
виков: не хватает бульдо
зеров, экскаваторов, кра
нов и т. д. Может, и впрямь 
их недостает? Однако до
статочно пройтись по объ
ектам (особенно во вторую 
и третью смены), чтобы 
убедиться: дефицит многих 
видов техники — мнимый.

Главная причина? Рабо
чих мест больше, чем са
мих рабочих. 16 видов ме
ханизмов (в СУ-20 — 5, в 
СУ-29—11) не работают во

Директор завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла В. Г. РОЖНОВ начал 
свое выступление с сооб
щения о результатах тру
довой вахты коллектива 
по достойной встрече 
юбилея Родины. Все ос
новные технике - эконо
мические показатели за 
11 месяцев выполнены.

— Вместе с> тем не вы
полнен план поставок из
делий КПД монтажным 
управлениям ДСК. Уста
новленное годовым гра
фиком монтажа задание в 
объеме 852 условных эта
жа (362 тыс. кв. метров 
полезной площади) недо
выполнено на 58 этажей 
(24 тыс. кв. метров).

Основной причиной сры
ва поставки изделий яв
ляется несвоевременное 
начало монтажа СУ-27 и 
СУ-28 новых домов, пре
дусмотренных месячными 
графиками, в основном, 
из-за отсутствия готовых 
нулевых циклов.

В срыв ритмичности 
монтажа вносит лепту не
комплектная поставка кон
струкций сборного желе
зобетона заводом. Поэто
му вопрос улучшения 
комплектации предприя

ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ

вторую смену из-за отсут
ствия механизаторов, и поч
ти все механизмы не рабо
тают в третью смену.

Не все гладко и с возве
дением надземной части 
наших домов. Здесь посто
янно срываются графики 
монтажа. Только в октябре 
и в ноябре вместо наме
ченных по графику 166,7 
этажа смонтировано 143,1, 
или потеряно 23,6, а с на
чала года — 44 этажа. На 
рабочих местах участились 
простои бригад монтажни
ков. К примеру, из-за от
сутствия изделий на пуско
вом доме № 27В, квартал 
«Комсомольский», бригада' 
монтажников т. Улитина с 
19 ноября по сей день «си
дит» на крыше.

Хочу отметить, что завод 
обеспечен соответствую
щими мощностями и сегод
ня нуждается во внедре
нии точного прогнозирова
ния выпуска изделий на 
ЭВМ, что устранит диспро
порции. С этой целью не
обходимо создание авто
матизированной системы 
управления на заводе.

Вопросы комплектной по
ставки не раз обсуждались 
на заседаниях парткома, на 
совещаниях секретарей 
парторганизаций, на пар
тийных собраниях. Обсуж
дались и на совещаниях 
бригадиров с участием ру
ководителей завода, на
чальников цехов и на сов
местных заседаниях пар
тийного бюро завода, мон
тажных управлений. (

Все это положительно 
влияло на работу монтаж
ников, заводчан. Сдвиги 
есть, но они слишком не
значительны.

Службой центральной 
лаборатории комбината 
(тов. Чуркин А. И.) хоро
шо отлажена система реги
страции случаев брака, не
доделок, в то же время 
она 'недостаточно влияет 
на производство. Упустили 
эти вопросы партком, парт
бюро подразделений. Каче
ство—забота общая, и в эту 
работу должны быть во-

тием остается главным во
просом работы коллекти
ва.

Необходимо в месячные 
графики монтажа вклю
чать реальные объемы, 
устанавливать выполни
мые сроки начала монта
жа. При таком условии 
завод обеспечит поставку 
изделий КПД на плани
руемый в следующем го
ду объем монтажа в 
400 тыс. кв. метров по
лезной площади.

В заключение своего 
выступления директор за
вода обратил особое вни
мание руководителей ком
бината на вопросы обес
печения предприятия ме
таллопрокатом. В этом 
году недополучено уже 
1200 тонн, завод испыты
вает постоянную нехват
ку щебня, песка и цемен
та, зачастую работает с 
колес.

О работе коммунистов 
в коллективе рассказал 
партгрупорг бригады 
М. М. Михайлова В. Е. 
ТОЛСТОВ. Под руковод
ством партийной группы 
совет бригады ведет рабо
ту по улучшению органи
зации труда, по мобилиза
ции коллектива на вы

Ветераны партии •— уча-’ 
стники партийного собра
ния (слева направо): Я. В. 
Мокин, И. Р. Примак, П. В. 
Мотовилова, Н. Г. Вайн
штейн, М. В. Узких, А. П. 
Козлов, М. П. Владими
ров.

На прошлой неделе в большом зале ДК 
строителей им. М. Горького состоялось 
партийное собрание комбината, посвящен
ное отчету парткома и задачам парторгани
зации по повышению эффективности партий
ной работы в свете требований ноябрьско
го (1982 г.) Пленума ЦК КПСС.

В сегодняшнем номере газеты мы пред
лагаем вашему вниманию доклад (в сокра
щении) и выступления в прениях.

В результате обсуждения повестки дня 
коммунистами комбината было принято 
развернутое постановление.

влечены все участники до
мостроения.

Нуждается в серьезном, 
если не сказать, в корен
ном улучшении, система 
комплектации строящихся 
объектов Управления про
изводственно - технологи
ческой комплектации
(УПТК). Работники отдела 
комплектации (начальник 
отдела коммунист Г. Тимо
щук) стали забывать «за
грузку» этажей материала
ми и изделиями во время 
монтажа домов. Постоянно, 
особенно в IV квартале, 
ими срываются графики по
ставок на объекты таких 
материалов, как керамзи
ты, минераловатные плиты, 
мраморная крошка, лако
красочные материалы и 
т. д. Уже несколько лет 
подряд на заводе не нала
жена система стабильного 
обеспечения рабочих каче
ственной спецодеждой, ру

полнение принятых соц
обязательств, по укрепле
нию трудовой дисциплины 
и т. д.

Занимается партгруппа 
и вопросами комплекта
ции монтажных звеньев, 
организацией культурно- 
массовых мероприятий 
среди монтажников в дни 
отдыха. Проделана опре
деленная работа и по 
улучшению быта рабочих. 
Бригада Михайлова имеет 
сегодня хороший бытовой 
городок со столовой.

Немало внимания уде
ляет партгруппа органи
зации соцсоревнования 
между звеньями. В брига
де налажен ежесменный 
учет смонтированных кон
струкций, подводятся ито
ги работы монтажников 
за неделю. В честь передо
виков выпускаются «мол
нии». Все это помогло кол
лективу успешно выпол
нить предъюбилейные обя
зательства. 1 декабря 
бригада монтажников Ми
хайлова, носящая почет
ное звание имени XXIV 
съезда КПСС, достигла 
намеченного рубежа, 
смонтировав с начала го
да 115 условных этажей.

В заключение своего 

кавицами, спецжирами, мы
лом. Эти вопросы постоян
но обсуждаются в партко
ме, на наших партийных 
собраниях, а сдвигов нет.

Как вы думаете, товари
щи, если коммунистам 
П. Грабилову — председа
телю профкома завода, и 
О. Григорьеву — новому 
председателю объединен
ного профкома, под их ру
ководством, поручить на
вести порядок в этом де
ле? Как? Поручить? Счита
ем это партийным поруче
нием.

Подбор и расстановка 
кадров — вопрос политиче
ский, партийный. Жизнь 
требует, чтобы на всех уча
стках руководителями бы
ли политически зрелые, хо
рошо подготовленные то
варищи, обладающие орга
низаторскими способностя
ми и высокими моральны
ми качествами.

выступления партгрупорг 
тов. Толстов вручил чле
нам президиума партий
ного собрания трудовой 
рапорт бригады о досроч
ном выполнении предъ
юбилейных соцобяза
тельств.

Директор строящегося 
завода КПД В. Б. ЕЖОВ 
рассказал в своем выс
туплении о работе комис
сий партийного контроля 
за деятельностью админи
страции.

При парткоме ДСК 
организовано и действует 
четыре комиссии партий
ного контроля. В составе 
комиссий работают люди, 
способные не только под
метить недостатки, но и 
проанализировать их, а 
вскрыв причины — до
биться их устранения.

Если оценивать работу 
комиссий в целом, сле
дует отметить, что в 1982 
году они работали хуже, 
чем в 1981-м. Меньше про
ведено заседаний комис
сий и целевых рейдов по 
проверке деятельности 
администрации на местах. 
С наибольшей ответствен
ностью к порученному де
лу относятся коммуни
сты Ю. И. Исаков и А. С.

Начало всему — работа 
с резервом. Определенный 
опыт работы с резервом 
накоплен партийными орга
низациями завода (секре
тарь партбюро С. Истомин), 
СУ-29 (секретарь п/о 
Н. Черданцев) и СУ-7 (сек
ретарь п/о В. Нестеров).

К сожалению, есть еще 
руководители, которые на 
конкретных делах и сегод
ня себя не проявили орга
низаторами и воспитателя
ми. Не велик (впечатле
ние такое, что топчутся на 
месте) эффект работы у 
главного инженера СУ-15 
В. Лебедева, начальника 
участка СУ-20 Г. Белых, мас
тера производственного 
обучения В. Федоренко. 
Это очень беспокоит пар
тийный комитет, 
ную организацию.
и стремимся все 
проводить такую
отстал от жизни, не

партий- 
Потому 
тверже 
линию:
умеешь

Фадеев. Улучшила рабо
ту комиссия партийного 
контроля по экономии ма
териальных и трудовых 
ресурсов (председатель 
Н. Н. Кабанов). Большие 
претензии партком предъ
являет к работе комиссии 
по техническому прогрес
су (председатель Л. А. Ко- 
тель). В партком так ине 
был представлен план 
работы комиссии на этот 
год. Думается, что в бу
дущем году комиссии пар
тийного контроля значи
тельно улучшат свою ра
боту.

В этом году по ини
циативе партийного коми
тета в комбинате было 
организовано проведение 
единого политдня как по 
подразделениям, так и по 
комбинату в целом. За де
сять месяцев прочитано 
более 100 лекций.

— В погоне за метра
ми мы иногда забываем 
о самом главном — о бы
те наших рабочих,— отме
тил в своем выступлении 
начальник СУ-15 А. С. 
ФАДЕЕВ. — Например, в 
этом году в СУ-15 за
держались с ремонтом бы
товок,’ часто наблюдается 
несвоевременный перевоз 

работать творчески, целе
устремленно — научись, 
не хочешь, не способен 
перестроиться — уступи 
место более компетентно
му, инициативному.

С назначением в СУ-15 
нового начальника, комму
ниста А. Фадеева, настрое
ние у коллектива управле
ния улучшается, создается 
деловая обстановка на про
изводстве. Однако замес-, 
титель начальника управ
ления А. Фурман не при
нимает действенных мер 
по организации на каждом 
участке передвижных сто
ловых и комнаты гигиены 
женщины. За это он под
вергнут критике на собра
нии партийно-хозяйственно
го актива комбината, заслу
шивался на партбюро уп
равления, дважды на парт
коме обещал и заверял 
сделать в первом полуго
дии текущего года. Сегод
ня тов. Фурман продол
жает испытывать терпение 
коллектива и парткома.

В идейной закалке лю
дей возрастает роль марк
систско-ленинского обра
зования. С каждым годом 
у нас все больше слуша
телей в системах полити
ческой учебы, экономиче
ского образования и в 
кружках комсомольской 
политсети.

Подавляющее большин
ство руководителей заня
тий имеют достаточно вы
сокий уровень знаний и 
практических навыков. Хо
рошо проходят занятия на 
заводе ЖБИ, в строитель
ных управлениях № 13, 
15, 27.

Умение органически со
четать марксистско-ленин
скую учебу с решением 
производственных задач— 
одна из сильных сторон 
пропагандистов Л. Горохов
ского, В. Нуделя, А. Фа
деева.

Партийный комитет боль
шое внимание уделяет со
вершенствованию структу
ры партийной организации 
для повышения партийного 
влияния в низовых трудо
вых коллективах.

В комбинате 562 комму
ниста, 12 цеховых с права
ми первичных организаций. 
В отчетном году только в 
22 бригадах созданы пар
тийные группы, в 25 —

бытовок на новые объек
ты из-за отсутствия тяга
чей. Быт — забота об
щая — об этом мы не 
должны забывать ни на 
минуту.

Задачи перед СУ-15 в 
этом квартале стоят очень 
серьезные. Тяжело двига
ются дела по кафе 7Т. На 
сегодняшний день УКС не 
решил вопрос с комплек
тацией объекта оборудо
ванием в количестве 14 
единиц, а ведь сдавать ка
фе в декабре этого года.

В отчетный период пар
тийный комитет много 
сделал для внедрения но
вых починов. Но отдель
ные из них внедряются 
крайне медленно. Брига
да маляров Н. А. Захаро
вой поддержала почин 
«Каждой бригаде — ме
ханизированный труд на 
инженерной основе». Це
лый год главный механик 
ДСК И. Р. Рудаченко обе
щает бригаде малярную 
станцию. Ничего не сде
лали механизаторы и спе
циалисты управления, воз
главляемые гл. механи
ком С. Т. Наумовым. Ви
дя, что инженерная служ
ба не спешит к бригадам, 
остальные коллективы 

партийно - комсомольские, 
в 46 — утверждены парт
организаторы. К тем брига
дам, где нет ни одного 
коммуниста, решением пар
тийного бюро подразделе
ний прикреплены опытные 
коммунисты — инженерно- 
технические работники — 
для ведения политико-вос
питательной работы.

Практически сегодня нет 
ни одной строительной 
бригады, где бы партком 
не имел своего партийно
го влияния, тем самым 
роль и авторитет комму
нистов в бригадах заметно 
возрастает.

Хорошо понимают свою 
задачу партгрупорги В. Тол
стов, Ю. Меньшиков, 
Н. Нуждин, парторганиза
торы А. Мохунов, В. Гирин, 
О. Вишняков.

Например, свои успехи 
монтажники бригады В. Сы- 
щенко связывают с инициа
тивной работой партгруп
орга А. Рачкова. Бригада 
по итогам работы за 9 ме
сяцев первая в комбинате 
рапортовала о досрочном 
выполнении соцобяза
тельств на 1982 год и 3-х 
годовых норм по натураль
ной выработке с начала 
11-й пятилетки.

Партийной организацией 
комбината увеличена пар
тийная прослойка за счет 
расстановки коммунистов 
на решающих участка, за 
счет приема в члены КПСС 
рабочих, бригадиров. Толь
ко за два последних года 
принято кандидатами в 
члены КПСС 107 человек, 
из них рабочих — 90 чело
век. Партийная прослойка 
среди бригадиров выросла 
в 2 раза.

Немало в нашем коллек
тиве коммунистов, о кото
рых с гордостью можно 
сказать: «Да! Этот чело
век — активный боец пар
тии!». Такие люди — ядро 
нашей партийной организа
ции. Среди них: Р. Жереб
цова, дозировщица цеха 
№ 3, активный член партко
ма, душевный и скромный 
человек. Н. Орехова, ма
шинист котельной цеха 
№ 16, неоднократно изби
рается депутатом областно
го Совета народных депу
татов, активная обществен
ница и многие другие.

Партия всегда была не
терпима к тем ее членам,

воздержались от поддер
жания почина.

Комсомольскую органи
зацию завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
представляла на собрании 
молодой коммунист И. А. 
БАЛАКИНА. Она расска
зала о работе партбюро 
завода по руководству 
комсомольской организа
цией.

С большим вниманием 
выслушали коммунисты 
выступление начальника 
комбината А. К. ЕЖОВА.

По сравнению с пер
вым годом 11-й пятилетки 
в этом году за одиннад
цать месяцев достигнуты 
хорошие темпы роста. В 
авангарде всех достиже
ний идут передовики — 
это коллективы завода 
ЖБИ, СУ-7, СУЛ, СУ-29, 
УПТК. Улучшилась рабо
та СУ-15.

Одним из основных тор
мозов в работе комбината 
является низкий уровень 
трудовой, производствен
ной, технологической и 
исполнительской дисцип
лины.

Следует отметить, что 
за последнее время зна

которые своим поведени
ем, образом жизни поро
чат высокое звание ком
муниста.

За отчетный период на 
парткоме было рассмотре
но 9 персональных дел. Ра
бочий завода ЖБИ тов. 
Бухарин исключен из пар
тии за неоднократное на
рушение трудовой дисцип
лины на почве пьянства. 
Бывшему главному механи
ку СУ-29 тов. Курмачеву 
объявлен строгий выговор 
с занесением в учетную 
карточку за совершение 
прогулов, самовольное ос
тавление работы, за срыв 
работы по подготовке ме
ханизмов к зиме, за отсут
ствие политико-воспитатель
ной работы и развал рабо
ты в ОГМ.

Партком, парторганиза
ция будут и впредь прин
ципиально относиться к 
таким нерадивым членам 
партии.

Товарищи! В речи на 
ноябрьском (1982 г.) Пле
нуме ЦК КПСС Генераль
ный секретарь тов. Юрий 
Владимирович Андропов | 
говорил о необходимости I 
выполнения напряженных | 
плановых заданий при ! 
сравнительно меньшем уве
личении материальных за
трат и трудовых ресурсов. 
Это очень важное требова
ние! Эффективное исполь
зование имеющихся мате
риальных ресурсов — один 
из главных показателей 
умело организованной ра
боты. Поэтому лозунг дея
тельности нашего коллек
тива должен быть один — 
«Все резервы в дело!».

Дело надо организовать 
так, чтобы получить макси
мальный эффект от привле
ченных предприятий и ор
ганизаций, а коммунис
там и трудящимся комбина
та, всем, как один, озна
меновать 18 декабря наи
высшей производительно
стью труда.

Разрешите от имени чле
нов парткома выразить 
твердую уверенность, что 
сегодняшнее собрание бу
дет способствовать выра
ботке конкретных путей 
дальнейшего совершенство
вания стиля и методов 
партийной, (хозяйственной 
и общественной работы, 
придаст коллективу комби
ната новый заряд творче
ской энергии для выполне
ния поставленных целей и 
задач. На это нас нацели
вает ноябрьский (1982 г.) 
Пленум ЦК КПСС.

чительно ухудшилось ка
чество монтажа, на низ
ком уровне проводятся ра
боты по прокладке инже
нерных сетей и благо
устройству. Это особенно 
касается коллектива СУ- 
20.

За оставшиеся три не
дели комбинату предстоит 
ввести в эксплуатацию 
129 тысяч кв. метров по
лезной площади. Обста
новка в целом на пуско
вых объектах очень на
пряженная. Поэтому всем 
нам, а особенно коллекти
вам СУ-20, СУ-13, СУ-1 
нужно очень и очень мно
го поработать. Сегодня 
наметилось серьезное от
ставание плотнично-сто
лярных работ. И в этом 
направлении многое зави
сит от четкой и слажен
ной работы УПТК.

В заключение своего 
выступления А. К. Ежов 
выразил уверенность в 
том, что коллектив ком
бината с честью справит
ся со всеми возложенны
ми на него задачами и 
встретит третий год 11-й 
пятилетки и 60-летие об
разования СССР весомы
ми трудовыми подарками.

* В помощь агитаторам и политинформаторам

В СЕМЬЕ ЕДИНОЙ
В течение этого года в газете было опубликовано. 14 подборок, рассказываю

щих о жизни республик нашей страны. Сегодня мы публикуем последнюю под
борку этой серии — она расскажет вам о жизни Российской Федерации.

ТРУДЯЩИЕСЯ Россий
ской Федерации, как 
и все советские люди, 

готовятся торжественно 
отметить великий празд
ник — 60-летие образования 
Союза Советских Социа
листических Республик.

Обратимся к некоторым 
страницам истории. Сразу 
же после победы Великого 
Октября, в ноябре 1917 го
да, была принята «Декла
рация прав народов Рос
сии» — первый законода
тельный акт Советского пра
вительства по националь
ному вопросу. Декларация 
провозглашала равенство 
всех народов страны, их 
право на свободное само
определение, вплоть до от
деления и образования са
мостоятельного государст
ва, отмену всех и всяких 
национальных и националь
но-религиозных привилегий 
и ограничений, свободное 
развитие всех национально
стей, населяющих террито
рию России, включая самые 
малые.

В январе 1918 года состо
ялся III Всероссийский 
съезд Советов. Среди деле
гатов было 233 представи
теля трудящихся Украины, 
Белоруссии, Латвии, Эсто
нии, Финляндии, Средней 
Азии, Закавказья (Баку). 
Эта наглядно выражало 
единство русского рабочего 
класса и трудового кресть
янства с народными масса
ми национальных окраин. 
Съезд законодательно за
крепил образование Со
ветской Российской Рес
публики как Федерации 
советских национальных 
республик.

В марте 1919 года была 
создана Башкирская Авто
номная Советская Социали
стическая Республика. В

Мы -
интернационалисты

Интенсивно развивают
ся экономические связи 
между Российской Феде
рацией и другими союз
ными республиками. Из 
общего объема вывозимой 
из РСФСР в другие рес
публики продукции свыше 
80 процентов приходится 
на средства производства. 
Это — тяжелое, транс
портное и энергетическое 
оборудование, металло
режущие и деревообраба
тывающие станки, поточ
ные линии, нефть, газ, 
оборудование для легкой и 
пищевой промышленно
сти. РСФСР получает 
взамен многие виды про
дукции, производимой в 
братских республиках.

Крупнейшим экономи
ческим партнером России 
среди союзных республик 
является Украина, на до
лю которой приходится 
около 40 процентов объе
ма межреспубликанского 
товарообмена. Из УССР 
поступают чугун, прокат 
черных металлов, желез
ная руда, продукция ма
шиностроения, пищевой 
промышленности. Пред
приятия Российской Фе
дерации поставляют на 
Украину природный газ. 
нефть и нефтепродукты, 
прокатное оборудование, 
холодильные установки, 
автомобили, древесину, 
ткани, обувь.

Разнообразны эконо
мические связи между 
Российской Федерацией и 
Белоруссией. Мощное

1920—1922 годах образова
лись Татарская, Дагестан
ская, Якутская автономные 
республики, Калмыцкая, Чу
вашская, Марийская, Вот
ская (впоследствии пере
именована в Удмуртскую), 
Коми, Карачаево-Черкес
ская, Чеченская, Кабардино- 
Балкарская, Адыгейская 
автономные области. Ка
рельская Трудовая Комму
на и другие национальные 
образования.

В настоящее время Рос
сийская Федерация — са
мая многонациональная и 
единственная федеративная 
республика в составе Сою
за ССР. В РСФСР прожи
вают более ста наций и на
родностей, в нее, кроме 6 
краев и 49 областей, входят 
16 автономных республик, 5 
автономных областей и 10 
автономных округов.

Различным, своеобраз
ным, подчас нелегким был 
путь трудящихся автоном
ных республик, областей и 
округов к социализму. Од
ни начинали его, имея 
сравнительно высокий уро
вень экономики и культу
ры, другие — непосредст
венно от кочевого обра
за жизни и полуфеодаль
ного ^хозяйства. В ходе со
циалистического строитель
ства, с братской помощью 
русского и других народов 
нашей страны было преодо
лено это неравенство, до
стигнуты большие успехи в 
развитии экономики и 
культуры.

Сегодня черты, присущие 
зрелому социализму, харак
теризуют облик всех без 
исключения автономных 
республик, областей и ок
ругов. Повсеместно соэда-, 
ны совершенно новые от
расли народного хозяйства. 
Примечательными особен-

развитие агропромышлен
ного комплекса Молдав
ской ССР определило ве
дущее место продукции 
пищевой промышленности 
этой республики в това
рообмене с РСФСР. Тес
ные экономические связи 
Российская Федерация 
имеет также с республи
ками Закавказья, Средней 
Азии, Прибалтику.

Формы экономического 
и научно - технического 
сотрудничества между 
народами СССР многооб
разны. Одним из приме
ров кооперирования уси
лий всех республик стал 
город Волгодонск, где со
оружается крупнейший 
завод атомного энергети
ческого машиностроения. 
Сейчас в Волгодонске 
живут и трудятся 150 ты
сяч человек — предста
вители шестидесяти на-- 
циональностей.

Подлинно интернацио
нальной стройкой можно 
назвать БАМ. Практиче
ски у каждой железно
дорожной станции маги
страли имеются шефы из 
разных уголков страны, 
из многих союзных рес
публик. Белорусские спе
циалисты разработали 
проект станции и поселка 
Муякан, узбекские градо
строители сооружают Па
унду и Сюльпан. Шефы 
из Эстонии строят стан
цию Кичера, представи
тели Украины работают в 
Ургале, посланцы Казах
стана — на станции Ча
ра. Многие дома и другие 
объекты, возводимые на 
БАМе, носят неповтори
мый национальный коло
рит.

ностями развития автоном
ных республик, областей, 
округов стали всевозраста
ющая роль науки, большие 
успехи в области культур
ного строительства.

На собственном опыте 
народы Российской Феде
рации, как и всей Страны 
Советов, убедились, что 
сплочение в едином союзе 
умножает их силы, ускоря
ет социально - экономиче
ское развитие. Российская 
Федерация сегодня — это 
республика могучей инду
стрии, высокоразвитого 
сельского хозяйства, пере
довой науки и культуры. Ее 
достижения отмечены дву
мя орденами Ленина, орде
нами Октябрьской Револю
ции и Дружбы народов. 
Все автономные республи
ки, края и области, авто
номные области и авто
номные округа Российской 
Федерации за достигнутые 
успехи в хозяйственном и 
культурном строительстве 
также награждены ордена
ми Советского Союза.

Громаден индустриаль
ный потенциал России. Осу
ществлена грандиозная 
программа капитального 
строительства. В 1929—1981 
годах в РСФСР построено 
свыше 26 тысяч новых го
сударственных промышлен
ных предприятий.

Наша республика зани
мает ведущее место в стра
не по добыче угля, газа, 
нефти, газового конденсата, 
выработке электроэнергии, 
выплавке стали, вывозке 
деловой древесины, произ
водству автомобилей, ком
байнов, химических воло
кон, минеральных удобре
ний, холодильников, телеви
зоров, радиоприемников и 
многих других видов про
дукции.

В. ИВАНОВ.

Для блага 
человека

® За последние шесть 
лет в Российской Федера
ции построены жилые дома 
общей площадью почти 355 
миллионов кв. метров. Это 
позволило улучшить жи
лищные условия 35 миллио
нам человек — каждому 
четвертому жителю респуб
лики. Сейчас за один день 
в РСФСР сдаются в экс
плуатацию 3300 квартир.

® На 100 семей в 1960 
году приходилось 10 теле
визоров, сейчас — 94, ра
диоприемных устройств со
ответственно 51 и 94, холо
дильников 3 и 92, стираль
ных машин 5 и 76.

ф Численность врачей 
всех специальностей по 
сравнению с 1922 годом 
увеличилась в РСФСР с 
11,9 тысячи до 580 тысяч. 
Если в 1922 году на 10 ты
сяч жителей приходился 
примерно один врач, то 
сейчас 42, больничных коек 
соответственно 16 и 131. За 
последние шесть лет пост
роены I больницы почти на 
210 тысяч коек, введено в 
действие большое количе
ство поликлиник, диспансе
ров, .родильных домов.

ф В 1922 году на 1000 
человек населения респуб
лики приходилось 57 уча
щихся общеобразователь
ных школ, в настоящее вре
мя — 144. Число средних 
школ по сравнению с 1927 
годом возросло в 18 раз, а 
на селе — более чем в 50 
раз.
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председателя

Недавно наш корреспон
дент побеседовал с замес

г, -

чем

* Наши интервью

Туристская экскурсия 
это познавательный отдых!

тителем
Свердловфого областного 
совета по туризму и экс
курсиям Н. Н. Сапегиным. 
Николай Николаевич рас
сказывает читателям газе
ты о новых формах экскур
сионного обслуживания:

— За последние годы 
экскурсии в нашей стране 
получили широкое разви
тие. Назову несколько 
цифр. В настоящее время 
в 10 туристско-экскурсион
ных организациях области 
660 экскурсоводов прово-
дят экскурсии более
по 400 темам.

Тематическое многооб
разие и богатство экскур
сий, новые формы обслу
живания направлены на 
удовлетворение высоких 
духовных запросов трудя
щихся, на правильную ор
ганизацию содержательно
го и активного отдыха.

Экскурсии, подготовлен
ные сотрудниками турист
ско-экскурсионных органи
заций области, целенаправ
ленно служат воспитанию 
у советских людей высо
кой идейности, культуры, 
патриотизма и интернацио
нализма. Они вводят вас в 
мир искусства, знакомят с 
историей края, развитием 
науки и техники.

Наши экскурсионные ор
ганизации могут предло
жить самые разнообразные 
экскурсии: городские и за
городные, музейные и про
изводственные.

В тематике городских 
экскурсий особое место 
занимают обзорные экс
курсии, которые знакомят 
с основными достоприме
чательностями города.

К примеру, в Свердлов
ске вы можете познако
миться со следующими об
зорными экскурсиями: 
«Свердловск — сердце 
Урала», «От Екатеринбурга 
до Свердловска», «По цент-

превращении одноэтажно
го деревянного города в 
крупный индустриальный 
центр Урала, имеющий 
свой неповторимый архи
тектурный облик.

Цикл экскурсий «Сверд- 
лоск театральный» вклю
чает экскурсии: «Из теат
рального прошлого», «Те
атральный и музыкальный 
Свердловск».

— Николай Николаевич, 
а какие в Свердловске есть 
экскурсии для детей!

— Огромной популяр
ностью пользуется театра
лизованная экскурсия
Свердловского бюро «В 
гостях у Нового года». Экс
курсия эта необычна. За 
руль красочно разрисован
ного автобуса садится Дед 
Мороз, а экскурсовода пре
вратили в веселую, добро
желательную Снегурочку, 
которая играет с детьми в 
различные игры, загады
вает загадки, катается с го-
рок и преподносит 
ки.

подар-

Экскурсия эта не только
развлекательна, она имеет

* Спортивная жизнь ДСК предстоит преодолеть ди-

ЛЫЖНЫЙ СЕЗОН ОТКРЫТ!

ральным площадям 
цам города».

Свердловское 
предлагает таксие

и ули-

бюро 
темы,

как «Революцией призван
ный» — по самоотвержен
ной борьбе Екатеринбург
ской большевистской ор-
ганизации 
вом Я. М.

под руководст- 
Свердлова в

революции 1905—1907 гг.,
«Рожденная 
жениях» —

в боях и сра- 
о героической

большое познавательное и 
воспитательное значение: 
ребята знакомятся с исто
рией празднования Нового 
года в России, с новогод
ними традициями за рубе
жом, с «биографиями» Де
да Мороза и Снегурочки.

Тематика для детей вклю
чает и другие популярные 
экскурсии. «Легенда начи
налась здесь» знакомит с 
жизнью и деятельностью 
легендарного разведчика 
Н. И. Кузнецова в Сверд
ловске.

В целях предупреждения 
детского травматизма экс
курсионные организации 
области проводят очень 
важную экскурсию «Внима
ние, светофор!», в ходе ко
торой в развлекательной и 
игровой форме дети пов
торяют основные правила 
дорожного движения, по
лучают начальные сведения 
о профессиях водителей и 
инспекторов ГАИ.

К своей работе мы под
ходим дифференцирован
но. Для слушателей систе
мы политического просве
щения и экономического 
образования во всех бюро 
области действует экскур
сия «От съезда к съезду», 
которая знакомит с дости
жениями в промышленнос-

В минувшее воскресенье в 
парке им. Лесоводов России 
проведены соревнования на 
приз открытия зимнего сезо
на по лыжам. На старт вы
шел 121 человек. Самой 
массовой (23 участника)

оказалась команда управ
ления ДСК.

И вот звучат команды. 
«П ригото виться! Внимание! 
Марш!»... Один за другим 
уходят участники состяза
ний на лыжню. Мужчинам

станцию в 5 км, женщинам 
в 3 км, самые маленькие 
спортсмены соревнуются на 
километровой снежной трас
се.

На лыжне первенствова
ли известные лыжники ком
бината. Места в личном за
чете среди них распредели
лись так: В. Катаргин (16 
мин. 28 сек.), Г. Королев 
(17 мин. 07 сек.), Г. Поте- 
ряев (19 мин. 08 сек.). У

женщин — Г. Короткова 
(10 мин. 07 сек.), Г. Колес
никова (13 мин. 15 сек.) и 
Г. Беляева (15 мин. 44 сек.).

А. МУСАЛЬНИКОВ, 
судья соревнований.

На снимках В. Кали-
масова: (слева направо) 
В. Леденев, ст. инженер
СУ-20; на женской ди
станции; эта трудная од
нокилометровая лыжня.

А

борьбе Красной Армии и
екатеринбургского под
полья в период интервен
ции и внутренней контрре
волюции, «Славный путь 
Уральского комсомола» — 
об истории молодежного 
движения на Урале, о се
годняшнем дне комсомо
ла города, «Все для фрон
та, все для победы!» — о 
свердловчанах в годы Ве
ликой Отечественной вой
ны, внесших немалый 
вклад в дело разгрома фа
шизма.

Так, Свердловское БПиЭ 
проводит цикл экскурсий 
для строителей «Сверд
ловск архитектурный», 
включающий экскурсии: 
«Творения зодчих старого 
Урала», «Резной узор до
мов старинных», «Архитек-
тура XX века», 
экскурсантов с 
ми архитектуры

знакомит 
памятника- 

и произ-
ведениями деревянного
зодчества XVIII, XIX веков, 
основными направлениями 
архитектуры 30—50 гг. На 
примере наиболее извест
ных и значительных зданий 
города рассказывает о

ти, 
нии

науке, здравоохране-
и жилищном

тельстве за годы
пятилетки,

строи- 
десяТой

выполнением
заданий одиннадцатой пя
тилетки.

Свердловское бюро про
водит экскурсии по темам 
«Шаг к 2-тысячному го
ду» — о генеральном пла
не реконструкции города.

— А какие новинки ожи
дают свердловчан!

— Перспективный план 
расширения тематики вклю
чает более 100 новых тем 
экскурсий. В недалеком 
будущем свердловчане 
смогут познакомиться с та
кими экскурсиями, как 
«Конституция СССР живет, 
работает, действует», «Хва
ла рукам, что пахнут хле
бом», «С Татьяничевой по 
Уралу», «Лето в лукошке», 
«Урал — источник вдохно
вения», «Сказ об ураль
ских чекистах» и многими 
другими. Подробную ин
формацию об экскурсиях, 
их организации вы сможе
те получить во всех бюро 
области.

Интервью взял
В. ВЯТКИН.

* Письмо в редакцию

«СЮРПРИЗЫ»
НА МАРШРУТЕ

В предыдущем номере 
-----  ---- рубрикойгазеты под 

«Маршруты ВЫХОДНОГО
дня» рассказывалось, как 
группа туристов ДСК со
вершила экскурсионную 
поездку в Тобольск и 
Тюмень. Да, это была ин- 
терёсная и во многом 
познавательная поездка, 
но нельзя не высказать 
массу претензий в адрес 
Свердловского областного 
совета и городского бюро 
путешествий и экскурсий.

Организация поездки, к

Встреча с Тюменью 
была на обратном пути. 
В восемь утра нам пред
ложили ...пройтись по 
магазинам, а потом «нео
жиданно» поезд вновь 
сорвал нам завтрак. По-

ДК

сожалению, находится
на самом низком уровне. 
Восемь часов пути до Тю
мени мы преодолевали в 
старом и полусломанном 
автобусе, в жаре, духоте 
(окна открывать нельзя) 
и в кромешной темноте, 
хотя можно было спокой
но добраться поездом.

торчания на вокзале мы 
попали в грязь и духоту 
поезда. В тобольской гос
тинице, куда мы прибы
ли рано утром, нас не 
ждали.

Нам не предоставили 
комнаты, чтобы привести 
себя в порядок после из
нурительной поездки, да
и чистота 
помещениях 
в поезде.

в служебных 
не выше, чем

После двухчасового

* Советы садоводу

ЗИМНИЕ
Вот уже 26 лет я 

занимаюсь садоводст
вом. Хотелось бы рас-
сказать 
доводам 
готовлю 
ме.

любителям-са- 
о том, как я 
свой сад к зи-

В августе — сентяб
ре я вырезаю старые 
кусты малины, сморо
дины и крыжовника, а 
молодые кустики остав
ляю на следующий 
год. Старые кусты луч
ше сжечь, так как пос
ле сжигания образует
ся зола, а это ценное,
хорошее удобрение.
Старые листья лучше 
заложить в парник, за
сыпать землей и обиль
но полить водой — это 
хорошее удобрение на 
будущий год.

чему 
было
ведь 
часов 
роге?

же и нам нельзя 
поехать поездом,

18 декабря в 
ле Дворца 
строителей им.

малом за- 
культуры 
М. Горь-

из 54 часов — 
мы провели в

Удивляет и другое, 
городского бюро нас 
провождал человек в 
чение всей поездки, 
могли бы обойтись 
него, тем более что

37 
до-

От 
со- 
те- 

Мы 
без
со-

Перед обедом нас ожи
дал еще один «сюрприз». 
Совершенно «неожидан
но» прибыл турпоезд, и 
тут службам гостиницы и 
ресторана было совсем 
не до нас.

провождающий был не в 
состоянии помочь турис
там ни в одном из вопро
сов. Хочется надеяться, 
что областной совет и го
родское бюро примут не
обходимые меры для соз
дания просто человече
ских условий в таких 
путешествиях.

Н. СЕДЫХ,
3. МУСАЛЬНИКОВА, 

Л. ПИМКИНА 
и другие.

РАБОТЫ В САДУ

После 4—5-летнего 
плодоношения необхо
димо викторию и зем
лянику убрать и за
рыть ее в землю, об-
разуется удобрение.
Перед зимовкой тща
тельно полейте яблони, 
груши, сливы, крыжов
ник, вишню и другие 
культуры. Малину всю 
пригните как можно 
ниже к земле, тогда ее 
засыплет снегом, а 
снег, как известно, убе
режет от вымерзания 
садовые культуры.

Так же тщательной

очистил весь участок 
от сорняков и травы и 
все это сложил в пар
ник. Весь садовый ин- 
вёнтарь привел в поря
док. По мере выпада
ния снега постарайтесь 
засыпать им |свои са
довые культуры, так 
как это будет хорошая 
защита от замерзания 
культур. Хорошо под-

кого состоится «Праздник 
■поэзии», посвященный 
60-летию образования 
СССР. Начало в 15 часов.

20 декабря кинолекто
рий «Экран и время» 
приглашает всех желаю
щих на встречу с ре
жиссером Сергеем Мика
эляном, заслуженным дея
телем искусств РСФСР, 
лауреатом Государствен
ной премии СССР. Вни
манию зрителей будет 
предложен новый фильм 
С. Микаэляна «Влюблен 
по собственному жела
нию» и беседа на тему 
«Замысел фильма и его 
воплощение». Начало в 
18-30.

21 декабря для моло
дежи, проживающей в об
щежитии № 4, состоится 
занятие радиофакультета 
«От съезда к съезду» на 
тему «Молодежное дви
жение». Начало занятия 
в 20 часов.

22 декабря Дворец 
культуры приглашает 
всех желающих на отчет
ный концерт коллективов
художественной 
деятельности.

само-

23 декабря для рабо
чих СУ-13 в лектории
«Стране Советов 
будет прочитана 
на тему «Шесть 
летий труда и 
Начало в 11-30.

— 60» 
лекция 
десяти

побед!».

готовив 
ке, вы, 
доводы, 
ловия 
урожая

сады к зимов- 
уважаемые са- 
создадите ус- 

для хорошего 
в будущем го-

ду. В зимнее время не
плохо сделать прогул
ку до сада и посмот
реть, как он себя чув
ствует. Желаю успеха 
вам, уважаемые садо
воды, в будущем году.

Е. ШАБАШОВ.

25 декабря в 19 часов 
в малом зал.е Дворца 
культуры состоится моло-! 
дежный вечер «Пятнад
цать республик, пятнад
цать сестер!».

27 декабря в клубе 
старшеклассников «С.меч- 
тою в жизнь» состоится 
встреча с Почетным граж
данином города Е. С. Па-
левым. Ребята услышат
рассказ о трудовых тра
дициях домостроительно
го комбината.
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